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燃亮全球　延續投資動力
二零一五年中期業績摘要

2015
港幣百萬元

2014
港幣百萬元 變動

股東應佔溢利 3,237 56,544 -94.3%

出售港燈電力投資╱港燈 (532) 52,928

 投資於港燈電力投資╱港燈 568 666 -14.7%

 香港以外投資 3,170 3,137 +1.1%

 其他 31 (187) 不適用
撇除出售港燈電力投資╱港燈後的溢利 3,769 3,616 +4.2%

每股溢利 $1.52 $26.49 -94.3%

每股股息 $0.68 $0.67 +1.5%

於2015年6月30日現金結餘╱
 每股現金結餘 港幣678億元╱港幣31.8元

• 撇除出售港燈電力投資╱港燈之影響，集團業績穩定增長。

• 集團2014年下半年收購澳洲Australian Gas Networks，把業務擴展至澳洲天然氣
市場而受惠。

• 英國是集團最大的市場，四間營運公司均表現理想，達到各自的營運指標。澳洲電
網分別提升了系統可靠度，以及在客戶數目、銷售收入及降低營運成本方面均有改
善。與澳洲稅務局之爭議獲得解決，營運公司就可供扣除之稅項將更為清晰明確。

• 認同港燈就香港電力市場未來發展的立場，同意並無需要對目前的規管架構作出不
必要的改變。

• 保持強勁的現金狀況，並在世界各地積極物色合適的發展機會，投放資金於穩定及
規管完善的電力及天然氣市場上的優質投資項目。

如欲查閱本集團二零一五年度中期業績公布，請瀏覽本集團網頁www.powerassets.com

（於香港註冊成立的有限公司）
（股份代號：6）

考生多升學 青年招聘日冷落
往年會考逾萬人就業 文憑試僅數千投職場

勞工及福利局局長張建宗早前表示，
隨着應屆畢業生與離校人士在暑假

期間投入勞工市場，勞工供應將在短期
內增加。為協助他們尋找工作，新社聯
再培訓中心及勞工處「展翅青年計劃」
昨日特別舉辦「青年職業博覽暨招聘
日」，50間機構合共逾5,000個全職及兼
職空缺，月薪介乎7,000元至30,000元。

應屆中學畢業生求職者無幾
距離文憑試放榜已有一段時間，未能

升學的考生或已收拾心情準備投入職
場，惟現場所見應屆中學畢業生求職者

寥寥無幾。青協督導主任鄧良順稱，文
憑試推行後大多畢業生傾向繼續升學，
加上開設各類課程的私人院校增加，學
生只要有基本學歷及經濟條件許可就能
入讀，因而令就業人數下降，「以往會
考約有1萬至2萬名學生就業，惟文憑試
後據觀察所得，只有不足 5%，即約
2,000人至5,000人投身職場。」

鄧良順：讀書天分非人人有
鄧良順又說，並非每人都有讀書天

分，曾有部分青年讀書能力較低仍勉強
升學，最後成績平平，僱主亦不承認其

學歷，導致「高不成，低不就」的窘
況。他建議青年專注學一門手藝，在工
作中找到成功感，了解自己的能力及不
足後，再在職進修亦不遲。
將升讀大學二年級的陳小姐剛在內地

完成實習工作，她直言踏入暑假中期，
大多兼職均「請夠人」，令她較難找到

心儀的兼職工作。最後她申請了海洋公
園的零售助理，時薪48元。
新社聯行政總裁陳遠成指出，雖然昨

日天氣不穩，但是次招聘會仍吸引逾
3,000人次入場，其中約500人更被即場
取錄，相信參加者能透過是次招聘會找
到理想工作。

香港文匯報訊 （實習記者 鄒詠詩） 暑假雖已過了約一半，但仍有

不少在學青年或應屆畢業生四出尋找工作。新界社團聯會再培訓中心

及勞工處昨日舉辦青年招聘日，提供逾5,000個全職及兼職空缺，協

助社區人士自我增值及就業。文憑試塵埃落定，未能升學者便要準備

投身勞動市場，惟招聘會內應屆畢業生卻寥寥無幾。香港青年協會督

導主任鄧良順指出，情況反映不少中學畢業生寧願花更多金錢入讀私

校亦傾向繼續升學，「以往會考約有1萬至2萬名學生就業，惟文憑

試後據觀察所得，只有約2,000人至5,000人投身職場。」
香港文匯報訊 （記者 袁楚雙） 工

業總會主席劉展灝將於下周二卸任主
席一職，本身是標準工時委員會委員
的他昨日與傳媒茶敘時表明，工總不
認同現階段就標準工時一刀切立法，
建議特區政府可考慮以輸入外勞解決
勞動力不足問題，同時反對特區政府
取消強積金對沖機制，又稱種種福利
機制實施或令香港最終面臨如希臘債
務的財政危機，希望香港社會警惕。
劉展灝昨日向傳媒表示，工總在標

準工時的立場上認為本港面對勞動力
不足的情況，猶如「10個煲冚 7個
蓋」，即使僱主加工資，仍追不上勞
動人口短缺。
他指出，設立標準工時的原意是讓打

工仔達到生活與工作之間的平衡，但
仍不能解決勞動力短缺的問題，「僱
主加錢容許員工加班工作，員工仍然
不會有健康而平衡的生活，也不會有時
間陪家人，根本達不到原意。」
他續說，本港已有最低工資，若再

設立標準工時，會令勞動力結構改
變，「假設劃線保障1萬元工資的僱員
有標時，1.2萬元工資的人便會問：
『為何不一併保障我們？』」如此類
推會使標準不停變更，他建議政府可
考慮在部分工種上容許輸入外勞解決
人手不足問題。

劉展灝：若撤積金對沖即違諾
至於另一個備受爭議的取消強積金

對沖機制問題，劉展灝指工總的立場
是不能取消，因設立對沖機制是1995
年政府推行強積金時對工商界的承
諾，若取消便應將整套法例推倒重
來，呼籲特區政府重新檢視機制，又
指一個地方如果有太多繁複的法例會
窒礙投資者來港發展，種種福利機制
實施或令香港最終面臨如希臘債務的
財政危機，希望香港社會有所警惕。
另外，被問到是否支持特區行政長

官梁振英連任時，他強調工總一向支
持特區政府依法施政，並讚揚梁振英
一直大力支持工商界。

■■新界社團聯會及勞工處舉辦青年招聘會新界社團聯會及勞工處舉辦青年招聘會，，提供逾提供逾
55,,000000個職位個職位，，吸引約吸引約33,,000000人進場人進場。。 鄒詠詩鄒詠詩 攝攝

■工業總會主席劉展灝將於下周二卸任主席一
職。 袁楚雙袁楚雙 攝攝

社署：安老院須吸青年入行
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香港文匯報訊（記者 文森） 立法會福利事務
委員會昨日舉行公聽會，討論私營安老院舍的服
務質素及監管。有團體批評，《安老院條例》訂
立近20年來並無修正主體內容，要求政府盡快檢
討老人院舍的人均面積、照顧員的人手比例及膳
食安排。有安老院舍負責人坦言，私營院舍欠缺
資源，很難達至優秀服務水平。社會福利署署長
葉文娟表示，會研究吸引青年加入護理員行列等
方法，亦會考慮在網頁發放當局曾經發出的警告
等。
大埔劍橋護老院早前遭揭發有長者被脫光衣

服等候洗澡，引起社會對私營安老院質素的關
注。多個關注長者權益的團體昨日到立法會福
利事務委員會公聽會表達對私營安老院舍服務
質素的意見，有出席會議的長者批評當局經常
強調「老有所依」，但實際上「經常想推長者
給私營院舍」，而私營安老院的員工薪金偏
低，令他們對長者得過且過。他又批評輪候政
府宿位至少也要等幾年，「不少長者到死也未
能輪候到宿位」。

團體：安老院例近20年無修訂
爭取資助院舍聯席代表林禮勝表示，《安老院

條例》已訂立接近20年，但一直無就主體內容作
出修訂，認為政府應該一併檢討老人院舍的人均
面積、照顧員的人手比例及膳食安排。社區組織
協會幹事吳衛東亦質疑，社署的牌照事務處只有
4支隊伍巡查，更表明不會24小時巡查，質疑巡
查是否足夠。
新民黨社區發展主任王政芝說，劍橋護老院事

件反映當局有需要全面檢視現時的巡查，但認為
如果單靠執法屬治標不治本，希望當局提供配套
措施，降低安老院的營運成本。

社署承認巡查難改善問題
社署署長葉文娟強調，當局重視改善私營安老

院舍的質素，承認單靠巡查未必能全面改善問
題，業界自律及長者家屬的關心亦同樣重要。她
又說，過去幾年參與訓練安老院舍同工人數達7
萬人次，當局未來的工作重點，包括提供針對院
舍主管或管理層的培訓。對於安老行業整體人手
持續短缺，葉文娟稱會研究如何吸引青年加入護
理員行列，亦會研究將院舍的相關資料，包括當
局曾經提出的警告等，綜合於網頁發放。


